

Profesores se movilizaron para denunciar que sufren violencia y miedo en el aula

SEGURIDAD. Docentes del Daem de Temuco pidieron al alcalde, Roberto Neira, medidas efectivas ante las constantes agresiones físicas y amenazas, tanto de apoderados como de alumnos. Jefe comunal solidarizó con demandas, señalando que plan municipal está recién partiendo.

Andrea Arias Vega
andrea.arias@australtemuco.cl

Docentes de al menos 20 establecimientos municipales de Temuco adhirieron ayer a la movilización nacional por 24 horas convocada por el Colegio de Profesores para denunciar que están siendo víctimas de constantes agresiones físicas y psicológicas por parte de estudiantes y apoderados en la sala de clases.

Tanto en Temuco como en el resto de las comunas de la Región, salvo en Curacautín y Traiguén por los incendios, “hubo una alta adhesión con una jornada de reflexión y movilización en esta cruzada por la erradicación de la violencia en la educación”, según explicó el presidente regional del Colegio de Profesores, Pablo Pincheira.

MARCHA TEMUCO

Con globos y vestimenta negra en señal de luto, y bajo la consigna “que educar no nos cueste la vida”, los docentes marcharon desde el Liceo Pablo Neruda hasta la Municipalidad de Temuco, en donde le entregaron una carta con sus demandas al alcalde Roberto Neira.

Al respecto, la presidenta del comunal Temuco, la profesora

“Hubo una alta adhesión con una jornada de reflexión y movilización en esta cruzada por la erradicación de la violencia en la educación”.

Pablo Pincheira,
presidente regional
Colegio de Profesores

“Vamos a mejorar todos los protocolos que haya que mejorar para que los profesores tengan espacios y un aula segura donde ejercer la labor que tanto aman”.

Roberto Neira,
alcalde de Temuco

Natalia Toro, quien encabezó la marcha portando una cruz, señaló que “lamentablemente nuestra labor educativa se transformó en una profesión de ries-

go que hoy se ejerce con temor”. La dirigente denunció que “hay incumplimientos” relativos a la protección de los docentes con el Daem de Temuco y que “urge avanzar con una serie de legislaciones en materia de convivencia escolar, así como el financiamiento para la Ley TEA”.

Diversos son los testimonios anónimos que El Austral recogió en el contexto de la marcha, corroborando que las agresiones no son hechos aislados, sino una constante que ha ido en aumento desde hace unos tres años a la fecha.

Las docentes relataron golpes de parte de alumnos descompensados, pero también de quienes simplemente no aceptan instrucciones. Una de ellas estuvo con licencia porque al quitarle el celular fue herida en el rostro. Otra presenció como hace sólo unos días un alumno intentó atacar a otro compañero con una arma blanca en Labranza. Muchas hablaron de amenazas de parte de los apoderados, gritos e insultos. Pero también de “mucho soledad ante la falta de respaldo”.

En general, existe “molestia por falta de protección” y “acompañamiento”, sintiendo “la presión” de tener que asumir los actuales niveles de violencia, casi



LOS DOCENTES MARCHARON DESDE EL LICEO PABLO NERUDA HASTA EL MUNICIPIO DE TEMUCO.

como una consecuencia que les impone su labor.

Ante el llamado de los profesores a viva voz, el jefe comunal y sostenedor salió a la calle para escuchar a dirigentes y solidarizar con las demandas.

En la oportunidad, el alcalde Neira dijo reconocer el esfuerzo y la labor que realizan los profesores, pero también pidió “evi-

tar prejuicios” generalizados sobre los educandos y sus familias, recalando que su administración se está haciendo cargo de la situación con el Plan Temuco Educa y Protege, incluso yendo en contra de la institucionalidad, en el marco del plan piloto de los pódicos detectores de metales, pero que como se trata de una medida que está recién par-

tiendo en cuatro liceos de Temuco, hay que esperar que avance en cuanto a resultados y cobertura.

“Vamos a mejorar todos los protocolos que haya que mejorar para que los profesores tengan espacios y una aula segura donde ejercer la labor que tanto aman”, indicó el alcalde de Temuco. ☞